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JEFA DE GOBIERNO 

 TODOS A LA ESCUELA YA. Ahora que la Ciudad de México se encuentra en semáforo verde y 
que en su mayoría los adultos de 18 años y más se encuentran vacunados contra el SARS-CoV-2, 
es momento que todos los menores regresen a las aulas señaló la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM. Estamos contentos porque ya estamos en semáforo verde y que es 
momento de regresar todos a la escuela; y, esto no es un esfuerzo del gobierno, es un esfuerzo de 
la ciudadanía. Fíjense, debemos de estar orgullosos porque somos de las ciudades, de todo el 
mundo, que más personas se han vacunado: llegamos al 98 por ciento de vacunados y, a finales 
de la próxima semana, el viernes de la próxima semana, habremos vacunado ya con su segunda 
dosis a todos los adultos de 18 años y más en toda la Ciudad de México”, destacó CLAUDIA 
SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. Exc 20C, Her 15 

 IMPULSAN POLÍTICAS AMBIENTALISTAS. El senador Manuel Velasco Coello, coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), sostuvo un encuentro con la 
JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, con quien 
coincidió en la importancia de dar mayor impulso en el país a las políticas ambientales. En ese 
sentido, en un mensaje en Twitter el senador Velasco Coello dio cuenta: "Hoy me reuní con mi 
amiga CLAUDIA SHEINBAUM con quien coincidimos en la importancia de profundizar en las 
políticas ambientales para fortalecer la transformación del país y consolidar a México en su 
posición de liderazgo global en la lucha contra el cambio climático". Exc 21C 

 La 4T SOLICITARÁ QUE LA OMS AVALE YA CANSINO Y SPUTNIK. El presidente AMLO 
enviará una carta a la Organización Mundial de la Salud (OMS) para pedir se acelere la 
certificación de vacunas anticovid-19, producidas en Rusia y China. La Jefa de 
Gobierno              CLAUDIA SHEINBAUM,  estimó que para el 30 de octubre, 98 por ciento de la 
población mayor de 18 años de la Ciudad de México contará con el esquema completo de 
vacunación contra covid-19. “Tenemos uno de los porcentajes más altos de todas las ciudades del 
mundo, y eso, gracias a la ciudadanía”, afirmó SHEINBAUM. Mil. 19  

 DEFIENDE SHEINBAUM EL PERITAJE QUE ELABORÓ LA FGJ. La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, afirmó que no va a entrar en ningún debate sobre los resultados de la investigación 
que realizó la Fiscalía General de Justicia capitalina sobre el desplome de una viga en la línea 12 
del Metro. "Es un peritaje técnico que se elaboró y nosotros jamás vamos a politizar este asunto, y 
la fiscal tampoco; tenemos confianza en ella y en lo que se desarrolle. Además, pues son, hasta 
donde entiendo, citatorios que se están haciendo en este momento", expresó la mandataria 
después de entregar las nuevas tarjetas del programa Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para 
Empezar, en una secundaria de la alcaldía Gustavo A. Madero. Sheinbaum puntualizó que a su 
gobierno lo que le interesa es la justicia, la verdad y la atención a las víctimas por encima de todo. 
"Ya se hizo el peritaje y la fiscalía es la que está viendo esto; a nosotros nos corresponde la 
rehabilitación de la línea 12 y en eso estamos ya trabajando". Jor 35, Exc 20C, Uni A11 

 LAMENTAN POLÍTICOS LA MUERTE DE CELESTE BATEL. Celeste Batel, esposa del tres 
veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas, falleció la mañana de este martes por causas 
aún no confirmadas, el mismo día en que se cumplen 51 años del fallecimiento del expresidente de 
México, Lázaro Cárdenas, padre del experredista. Luego de tres años de relación, la pareja se 
casó el 2 de abril de 1963. Juntos tuvieron tres hijos: Cuauhtémoc, Camila y Lázaro Cárdenas 
Batel, actual coordinador de asesores del Presidente Andrés Manuel López Obrador. Ante el 
deceso, representantes de to[1]dos los partidos expresaron su apoyo a la familia del excandidato 
presidencial y enviaron su pésame. El Ejecutivo federal destacó en su cuenta de Twitter: “mujer 
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sencilla, comprometida y solidaria. Abrazo fuerte a su esposo, el ingeniero Cárdenas, y a los hijos 
Lázaro, Cuauhtémoc y Camila”. En la misma red social, la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, escribió: “nuestras sinceras condolencias, cariño al ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas, Lázaro, Cuauhtémoc, Camila y familiares y amigos por la partida de Celeste. 
Hasta siempre…” Raz 8, Jor 10,  

CIUDAD DE MÉXICO 

 EN EL CASO L12 NO HAY CONFRONTACIÓN POLÍTICA NI SE PROTEGE A NADIE: 
AMLO.  En la construcción de la línea dorada actué de manera profesional e íntegra, señala el 
canciller Marcelo Ebrard. "Yo hice lo que tenía que hacer, si no, no estaría aquí, no podría dar la 
cara, actué profesional y de manera íntegra", afirmó el canciller Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno 
de la capital del país durante la construcción de la línea 12 del Metro. Desde el atril de la 
conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el funcionario dijo que como jefe de Gobierno 
era difícil supervisar la colocación de pernos o las soldaduras, y para eso fue designado un equipo 
de profesionales muy reconocidos, con autonomía técnica y financiera. Anticipó que los implicados 
seguramente se defenderán y saldrán adelante en tribunales."Muchas de esas personas ya 
pasaron procesos en la época del actual senador (y ex jefe de Gobierno Miguel Ángel) Mancera; 
hubo 134 causas, el gobierno de la ciudad perdió 124 y, de los mencionados, todos o casi todos 
ganaron muchísimos casos", señaló. No te calientes granizo. Antes, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador señaló que la investigación del caso está a cargo de la fiscalía capitalina, "y 
depende esta fiscalía de Claudia Sheinbaum", "y no hay en ningún caso el propósito de proteger a 
nadie". Comentó que los adversarios "a lo mejor estaban esperando" que se iniciara juicio a Ebrard 
como signo de confrontación política (entre ambos personajes, quienes estarían en pos de la 
candidatura presidencial en 2024), "pero se quedaron con las ganas y de todas maneras, pues 
están enojados". Inmediatamente después de ese comentario, el mandatario inhaló fuerte al 
tiempo de expresar irónico: "De veras que deben respirar profundo, ejercicios de respiración son 
buenísimos para no enojarse, estar sereno siempre, tranquilo, o sea, no te calientes granizo". Jor 
35, Raz 1/18, Her 15, Mil A1 /6/7, Exc 20/21C, Uni A11, Ref 2C 

 JAMÁS SEÑALÉ A EBRARD COMO EL RESPONSABLE DE FALLAS: MANCERA. El ex jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México Miguel Ángel Mancera dijo que no es deseable politizar el 
colapso de la línea 12 del Metro, pues su esclarecimiento debe estar apegado a parámetros 
técnicos y jurídicos. Señaló que su nombre no figura entre los ex funcionarios que fueron citados a 
declarar por la fiscalía capitalina. Sostuvo que siempre ha sido su ánimo que en este tema "no 
haya sesgos políticos" y que los resultados de la investigación deriven del resultado de expertos y 
expertas. Aclaró que su administración jamás señaló como responsable de las deficiencias en la 
línea 12 a su antecesor y hoy secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Insistió: "No 
hay interés de hacer un litigio mediático. Me parece que está en manos de las autoridades. No lo 
voy con vincular a la política, ni es deseable que se vincule con la política este tema por todo lo 
que implica. Yo creo que debe ser así, estrictamente técnico, jurídico y no más allá".” Simple y 
sencillamente todo lo que se hizo en mi administración está documentado; todos los dictámenes 
que se elaboraron están presentados; el dictamen que se rindió al Senado después del sismo de 
2017 está documentado también con las empresas y las personas expertas que participaron en las 
rehabilitaciones. Todo, absolutamente todo, está documentado, precisó."Jor 20 

 LA DEFENSA ANALIZA PROMOVER JUICIO POLÍTICO CONTRA FISCAL. Debido a presuntas 
malas praxis que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) ha realizado en la 
investigación para la resolución de la tragedia de la Línea Dorada, el abogado Gabriel Regino —
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defensor de cinco de los 10 exfuncionarios imputados— analiza denunciar penalmente y promover 
un juicio político en contra de la fiscal capitalina Ernestina Godoy Ramos. Para ello, dijo, acudirán 
ante instancias como la fiscalía que investiga a los servidores públicos, el Tribunal de Justicia 
Administrativa, así como ante la Comisión Internacional de los Derechos Humanos, pues dijo que 
hay una “persecución política” contra sus representados (como es el exdirector del Proyecto Metro, 
Enrique Horcasitas). Argumentó que sus cinco representados siguen en el país y no buscan evitar 
la acción de la justicia, al sentirse inocentes de toda responsabilidad respecto al colapso de la 
Línea 12; sin embargo, aseveró que temen por algún tipo de represalia. “Esperamos lo peor en 
este proceso y lo esperamos de frente. Estamos ante una persecución política y la instrumentación 
política de la fiscalía para beneficiar solamente a un sector y perjudicar a otro, no están buscando 
la verdad, están buscando venganza”, dijo. Uni A11, Mil A8  

 SEÑALAMIENTO DE REGINO A MI PERSONA ES CORTINA DE HUMO, AFIRMA GAVIÑO. El 
diputado perredista Jorge Gaviño, ex director del Metro en la gestión pasada, advirtió que si el 
abogado Gabriel Regino García –defensor de Enrique Horcasitas, ex titular del Proyecto Metro– lo 
involucra en el desplome de la línea 12, "llegaré hasta las últimas consecuencias aportando todos 
los argumentos para llegar a los responsables políticos y desenmascarar al hipócrita y fementido". 
Gaviño aseguró que las declaraciones de Regino se tratan de una "cortina de humo", pues en su 
administración se llevaron a cabo labores de reforzamiento en dos curvas y una columna de la vía 
elevada que resultaron afectadas por el sismo de 2017. En conferencia de prensa presentó mapas 
y fotografías de cómo se hicieron las reparaciones, y aseguró que si se realizaron labores de 
sobrecarga fueron de la Secretaría de Obras y Servicios y no del Metro. Jor 36, Mil A7 

 EVADE RESPONSABILIDAD EBRARD EN L12.- GAVIÑO. El diputado local Jorge Gaviño, ex 
director del Metro durante la Administración de Miguel Ángel Mancera, aseguró que el Canciller 
Marcelo Ebrard busca evadir su responsabilidad en el colapso de la Línea 12 del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC). En conferencia desde el Congreso, aseguró que Gabriel Regino, 
abogado de cinco ex funcionarios de Ebrard, busca defender los intereses del actual Secretario de 
Relaciones Exteriores. Ref 2C  

 ENFRENTA HORCASITAS POR SEGUNDA VEZ UN PROCESO POR FALLAS EN LA LÍNEA 12 
Por segunda ocasión, el ex director del Proyecto Metro Enrique Horcasitas Manjarrez enfrenta un 
proceso penal por las deficiencias en la construcción de la línea 12, ahora por su presunta 
responsabilidad en la comisión de los delitos de homicidio, lesiones y daño a la propiedad, todos 
culposos. En 2014, la entonces Procuraduría General de Justicia capitalina le inició una 
averiguación previa por los delitos de uso ilegal de atribuciones y facultades y ejercicio ilegal del 
servicio público tras las fallas que originaron el cierre de la llamada línea dorada más de un año. 
Las autoridades capitalinas abrieron 12 averiguaciones previas en las que estaban implicados al 
menos 36 servidores públicos, entre ellos Horcasitas Manjarrez, pero en todas se determinó la no 
acción penal. Por irregularidades en el diseño, licitación y construcción de la línea 12, en 2014 la 
Contraloría lo inhabilitó 20 años para ocupar cargos públicos, pero el Tribunal de Justicia 
Administrativa, redujo la sanción a un año, al considerar que fueron "no graves". Los abogados del 
ex funcionario presentaron un incidente de nulidad administrativa en 2019, con el fin de revertir 
dicha sanción, recurso que fue admitido por el tribunal para volver a revisar el asunto, cuyo fallo de 
última instancia se dictó apenas en abril pasado. Jor 36 

 VE AN IMPUNIDAD PARA CERCANOS AL PRESIDENTE. El presidente del PAN, Marko Cortés, 
cuestionó si CLAUDIA SHEINBAUM, Marcelo Ebrard y Mario Delgado quedarán impunes por la 
tragedia de la Línea 12 del Metro y afirmó que son ellos los “verdaderos responsables”. Después 
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de que la FGJ-CDMX acusó a 10 personas físicas y morales por su presunta responsabilidad en la 
Línea Dorada, cuestionó: “Y los verdaderos responsables @Claudiashein,@m_ebrard y 
@mario_delgado? ¿O solo por ser cercanos al presidente gozan de beneficios y quedarán 
impunes?”, tuiteó.  Mil.    Mil. 09 

 SE DESATAN TRES BALACERAS EN MENOS DE 24 HORAS; 3 MUERTOS. En menos de 24 
horas ocurrieron tres balaceras en calles de la Ciudad de México. Las primeras dos sucedieron en 
dos deportivos ubicados en las alcaldías Cuauhtémoc y Tlalpan, y la tercera fue un enfrentamiento 
entre posibles extorsionadores que atacaron a policías en Iztapalapa, que dejaron saldo de tres 
hombres muertos, tres detenidos y tres lesionados, dos de los heridos por armas de fuego son 
agentes de la Policía de Investigación de la fiscalía capitalina. La tarde de ayer, los policías de la 
Fiscalía General de Justicia local realizaron un operativo encubierto para dar seguimiento a una 
denuncia por extorsión que presentó un hombre el pasado 10 de octubre, quien acusó a un sujeto 
de haberse presentado en oficinas del panteón del pueblo de Santa Cruz Meyehualco, donde lo 
amenazó con privar de la vida a algún miembro de su familia si no realizaba el pago de dinero. Sin 
embargo, los policías fueron descubiertos por los presuntos delincuentes y los agentes repelieron 
la agresión en la que murió el supuesto extorsionador identificado como Alain N, de 27 años, alias 
El Ocho; mientras Daniel N, quien participó en la balacera, fue detenido. Jor 37, Exc 21C 

 ABATEN A EXTORSIONADOR DE PANTEÓN EN DETENCIÓN. IZTAPALAPA. Elementos de la 
Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia local (FJGCDMX) abatieron a Alin 
“N”, alias El Moco, quien habría extorsionado a un empleado del panteón vecinal de Santa Cruz 
Meyehualco. De acuerdo con la carpeta de investigación, una célula de la PDI acudió al cruce de 
las calles Insurgentes y Justo Sierra, alcaldía de Iztapalapa, para arrestar al individuo, tras la 
denuncia. Pero al notar la presencia policiaca, él y su hermano, Daniel “N”, abrieron fuego contra 
los detectives, acción que repelieron los agentes. Como saldo del enfrentamiento, las autoridades 
ultimaron a El Moco, de 27 años, y detuvieron a su hermano. Dos agentes también resultaron 
heridos de bala; uno fue trasladado a un hospital en un helicóptero del agrupamiento Cóndores de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Los elementos de la PDI heridos fueron identificados 
como Juan Manuel “N” y Enrique “N”, están adscritos a la Fiscalía de Antisecuestros de la Fiscalía 
General de Justicia. Exc 21C 

 HALLAN CUERPO DE MUJER ENVUELTO EN BOLSAS PLÁSTICAS. Envuelto en plásticos y 
con signos de violencia fue localizado un cuerpo en calles de la alcaldía Iztapalapa; se presume 
que es de una mujer. Reportes policiacos señalan que alrededor de las 13:00 horas de ayer, un 
hombre observó afuera de su hogar, ubicado en la calle Prolongación Pachicalco, colonia Barrio 
San Lucas, varias bolsas de basura, por lo que solicitó a unos recolectores que se llevaran los 
bultos. Ellos se negaron al decir que en su interior había algo muerto.  El hombre revisó más a 
detalle las bolsas y se percató que se trataba de una persona sin vida que, por su vestimenta, se 
trataba de una mujer.  Elementos de la Policía capitalina acordonaron la zona y peritos de la 
Fiscalía capitalina realizaron las primeras diligencias. Hasta ahora se desconoce la identidad de la 
víctima.  Exc 21C 

 INVESTIGAN A VIOLADOR SERIAL POR 32 ATAQUES. La Fiscalía capitalina indicó que Miguel 
“N” fue ligado directamente con 15 casos y que ya realiza pesquisas por otros 17 hechos. Ya tiene 
dos órdenes de aprehensión en su contra y se le impuso prisión preventiva, por lo que 
permanecerá en el Reclusorio Norte. Raz 18, Exc 21C, Ref 4C 

 SE AFIANZA COMO LA MÁS SEGURA. Benito Juárez sigue siendo la alcaldía con los mejores 
niveles de percepción de seguridad en la Ciudad de México, de acuerdo a la Encuesta de 
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Seguridad Pública del Inegi, realizada en septiembre pasado. El documento señala que en la 
demarcación encabezada por el panista Santiago Taboada, 78.2 por ciento de los habitantes se 
siente seguro en las calles. En contraste, el mismo porcentaje de habitantes de Iztapalapa se 
siente en peligro, con lo cual esta alcaldía se ubica en último lugar en nivel de percepción de 
seguridad. Pese a la pandemia, en Benito Juárez la percepción de seguridad en BJ aumentó 10.4 
por ciento, que antes se ubicaba en 67.8 por ciento. Her 15 

 INFILTRAN PENALES PARA COMBATIR EXTORSIÓN. La Secretaría de Seguridad Ciudadana 
creó un grupo de inteligencia que tiene la misión de desarticular y obtener información de las 
diversas bandas delictivas que operan en el interior de los penales y se dedican a la venta de 
drogas, así como a la extorsión en sus diversas modalidades. La nueva Dirección General de 
Inteligencia Criminal y Penitenciaria es la encargada de dirigir las investigaciones y clasificar la 
información sobre la seguridad de los reclusorios. Lo anterior también ayudará en la prevención de 
los delitos que se cometen en las calles de la Ciudad de México, dado que desde dentro de los 
penales salen las instrucciones. En la capital del país existen 10 centros penitenciarios con más de 
26 mil 382 internos, muchos de los cuales pertenecen a organizaciones criminales como La Unión 
Tepito, la Anti-Unión, el Cártel de Tláhuac, el Cártel Jalisco Nueva Generación, el Cártel de Sinaloa 
y las bandas de El Duque y Juan Balta, que operan con un alto grado de violencia. Es en estos 
grupos delictivos, principalmente, en los que la SSC pretende inhibir sus acciones tanto en el 
interior como en el exterior de las cárceles con el nuevo grupo de inteligencia. Uni A1/10 

 MÁS DE UN MILLÓN 800 MIL BENEFICIADOS CON ITACATE. Un millón 800 mil personas de 
comedores comunitarios y refugios para mujeres han sido beneficiados por el centro y 
recuperación de alimentos Innovar, Transformar, Alimentar, Central de Abasto tu Espacio 
(ITACATE), el cual recolectó 432 toneladas de alimentos que fueron donados por comerciantes de 
la Central de Abasto (Ceda), informó el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala 
Akabani. ITACATE es una acción social para atender un derecho que tienen los habitantes de la 
Ciudad de México: el derecho a estar alimentados adecuadamente, la población más vulnerable; 
se puso en marcha por la Secretaría de Desarrollo Económico y la Central de Abasto, genera 
economía circular y una atención a los grupos más vulnerables de la ciudad”, explicó. Desde su 
inauguración, en febrero de 2020, a la fecha, ITACATE ha logrado reducir la merma de Ceda en un 
15%; el valor total de las donaciones hasta este momento, han sido por 11 millones 300 mil pesos 
aproximadamente. La coordinadora General de la Ceda, Marcela Villegas Silva, señaló que los 
alimentos donados son recogidos directamente de las bodegas de la central y clasificados por su 
grado de maduración, por lo que nunca tocan contenedores de basura. Exc 22C 

 AMBULANTES DEJAN AV. HIDALGO; VAN A BAZAR. Ayer se inauguró el bazar 2 de Abril, 
integrado por comerciantes en vía pública que anteriormente se instalaban en avenida Hidalgo y 
Eje Central Lázaro Cárdenas. En un esquema colaborativo entre autoridades, comerciantes y 
fundaciones de la sociedad civil, los 105 vendedores informales obtuvieron un nuevo puesto y un 
espacio delimitado para ofrecer sus mercancías en el Callejón 2 de Abril ubicado en el Barrio de 
Santa María La Redonda en el Centro Histórico. En el bazar, que antes era conocido como tianguis 
de pulgas, se venden principalmente antigüedades, libros, comida y artesanías. El secretario de 
Gobierno, Martí Batres, encabezó el corte de listón del nuevo bazar. El funcionario consideró que 
es un esquema de reordenamiento que se puede replicar en varias zonas y vialidades del Centro 
Histórico de la Ciudad de México.  Exc 22C, Ref 5C 

 UNEN A INSURGENTES Y PATRIOTISMO CON CICLOVÍA. Una ciclovía de aproximadamente 
un kilómetro se instaló en las calles Filadelfia, Pennsylvania y Puente La Morena, en la colonia 
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Nápoles, en la alcaldía Benito Juárez, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi). Permitirá 
interconectar los ciclocarriles de Pensilvania y Filadelfia, con la ciclovía de Patriotismo, lo que 
significa una conexión directa para los viajes que se realizan desde la avenida Insurgentes”, 
informó la dependencia. Para la ejecución del proyecto se realizaron ajustes a los cajones de 
estacionamiento del programa EcoParq. Para el confinamiento se utilizan aproximadamente 65 
confinadores de plástico color amarillo, 89 vialetas, además de balizamiento e incorporación y 
actualización del señalamiento vertical. Exc 22C 

 PREVALECE EN TULA INTERÉS ECONÓMICO. Mientras se continúe con el uso del combustóleo 
para producir electricidad, Tula se mantendrá como la principal fuente de contaminación por 
azufre en la Ciudad de México, plantearon expertos. "De seguir quemando combustóleo, Tula 
será la principal fuente fija de partículas. Con las Normas internacionales ya no lo puede colocar 
fuera y el Gobierno opta por usarlo en la generación eléctrica, con todos los impactos 
ambientales", expuso el especialista en energía del Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO), Oscar Ocampo. Durante 19 días en este año, la contaminación por dióxido de azufre 
(SO2), proveniente de la termoeléctrica de Tula, superó el límite marcado por la norma de salud, 
reportó el Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat). El umbral de la Norma 022 de salud es de 
196 microgramos por metro cúbicos para una hora. Ref 1C  

 5 ESTADOS SUBEJERCIERON PRESUPUESTO DE SALUD EN PLENA PANDEMIA.  Mientras 
la mayor parte de los estados del país gastó más de lo presupuesto para salud en 2020, 5 
entidades tuvieron subejercicios, halló el IMCO. Sinaloa, Ciudad de México, Yucatán, Oaxaca y 
Chiapas subejercieron su presupuesto destinado a salud en 2020, en plena pandemia de Covid-
19, de acuerdo con datos del Informe Estatal del Ejercicio del Gasto (IEEG) 2021 del Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO). Contrario a estas cinco entidades, la mayor parte de los 
estados gastó más de lo presupuestado para salud a fin de atender justamente la pandemia. 
“Como podemos ver al comparar las 32 entidades federativas en su conjunto, ejercieron 26,025 
millones de pesos más de lo que había presupuestado y la mayoría de ellas estuvo con una 
variación positiva. Sin embargo, cinco entidades federativas en el año de la mayor crisis de salud 
de la que tenemos registro subejercieron recursos en materia de salud: Sinaloa, Ciudad de México, 
Yucatán, Oaxaca y Chiapas”, puntualizó Francisco Varela, director de Instituciones y Gobernanza 
del IMCO, en conferencia de prensa. En el caso específico de la capital del país, ésta destinó 
40,368 millones de pesos al rubro de seguridad y justicia durante 2020 (31% menos en 
comparación con 2019), 20,834 millones de pesos para el rubro de salud (-43%) y 3,044 millones 
de pesos para educación (-70%). En cuanto a la composición de los ingresos para el 2020, la 
Ciudad de México recaudó 209,600 millones de pesos, 5.6% menos en comparación con 2019. De 
este presupuesto capitalino, el 57% provino de ingresos federales, 42% de ingresos propios y 1% 
de ingresos derivados de financiamiento. Forbes https://bit.ly/3C0y8mi 

 TRAS EXPLOTARLO SIETE AÑOS, QUITAN ADMINISTRACIÓN DE DEPORTIVO A HÉCTOR 
CARREÓN. La presidencia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de 
México quitó al ex líder de la sección 12 de dicho gremio, Servicios Médicos, Héctor Carreón 
Garcés, la administración del deportivo 18 de Marzo, el cual controló más de siete años. La 
integrante del directorio que está a cargo de la sección que congrega a los trabajadores de la salud 
de la administración pública capitalina, Martha Malagón, señaló que el nuevo presidente del 
sindicato, Aarón Ortega Villa, determinó cambiar al encargado del complejo deportivo. Lo anterior, 
explicó, debido a que Carreón Garcés, a quien se investiga por la presunta venta de plazas, dejó 
de ser secretario general de la sección 12 hace casi dos años y no tenía ningún cargo sindical en 
el gremio. El ex dirigente entregó las instalaciones el fin de semana pasado en medio de las 
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denuncias de trabajadores de que lo utilizaba para su propio beneficio, sin dar cuenta de los 
ingresos generados por la renta de los distintos espacios, como la alberca, salones, 
estacionamiento y canchas; además, utilizó las instalaciones para realizar eventos del partido 
Fuerza por México, por el cual buscó una diputación en la pasada elección. Jor 36 

 LA ESPERANZA DE JESSICA VEGA CON LA PRIMERA CLÍNICA TRANS DE MÉXICO: “AQUÍ 
SABEN LO QUE ERES”. Oyuki Martínez conoce la punzada en el estómago que provoca un 
nombre que solo existe en la credencial de elector. Un nombre legal que no es el suyo. Llegar a un 
consultorio cualquiera y que la enfermera grite, como si quisiera recalcar cada letra: H - e - c - t - o - 
r. Y tener que cruzar la sala de espera, interminable. Ahora es ella quien llama a los pacientes. O, 
más bien, deja que ellos se presenten. Los sienta en su pequeño despacho, frente a una mesa con 
una bandera trans, y pregunta con voz melosa: “¿Cuál es tu nombre, mi vida?”. Así, con esa 
pregunta aparentemente tan nimia, Martínez acoge a los que visitan por primera vez la Clínica 
Trans de Ciudad de México. En un edificio de dos plantas que llevaba una década abandonado, el 
Gobierno de la capital acaba de inaugurar el primer espacio de este tipo en el país: una clínica que 
ofrece un servicio “integral”, desde tratamiento hormonal a apoyo psicológico, y donde la mitad del 
personal es trans. “Hay que romper el estigma de la mala atención”, dice Martínez, coordinadora de 
atención comunitaria y activista de 43 años. El País. https://bit.ly/3vqKMbK  
 ACUSAN CIERRE DE PROGRAMA EN CUAUHTÉMOC. Activistas acusaron a la Alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de desaparecer un programa que otorgaba apoyos económicos 
mensuales a personas trans para la compra de medicamentos. Manifestantes acudieron ayer al 
Congreso capitalino para protestar en contra de la medida. El Programa Económico para la 
Atención Emergente en Materia de Salud de las Personas Trans fue implementado en 2019 por el 
antecesor de Cuevas, Néstor Núñez, quien a lo largo de su gestión dedicó al menos 13.3 millones 
de pesos al proyecto. El activista Rodrigo Colchado aseguró que pedirían a los legisladores 
promover un punto de acuerdo para restituir este presupuesto.Ref 3C  

 PROPONEN DAR MÁS TIEMPO A ALCALDÍAS.  LA diputada local de Morena Valentina Batres 
presentará una iniciativa ante el Congreso de la Ciudad de México para ampliar un mes el plazo 
para que las alcaldías liciten o adjudiquen los mil 815 proyectos de presupuesto participativo de 
2020 y 2021. La iniciativa llega un día después de que la Unión de Alcaldes de la Ciudad de 
México (UNACDMX), solicitó no sólo la ampliación para licitar, sino también para ejecutar los 
proyectos, pues en este momento el límite para licitar proyectos de presupuesto participativo 
relacionados con obra es el 31 de octubre, y para proyectos de bienes y servicios, el 15 de 
noviembre. En conferencia de prensa, Martha Ávila, coordinadora de la bancada de Morena, 
expresó: “Creemos que el 31 de octubre es un plazo muy reducido para los alcaldes que recién 
asumieron el cargo –para licitar los proyectos de presupuesto participativo que son de obra- y 
estamos proponiendo por única ocasión ampliar el plazo al 30 de noviembre y exclusivamente para 
presupuesto participativo para favorecer la ejecución e impedir un subejercicio presupuestal”. De 
acuerdo a la iniciativa el plazo para ejecutar tanto proyectos de obra, como de bienes y servicios, 
será el 30 de noviembre. Exc 20C, Ref 1C  

 DISMINUYE PARTICIPACIÓN DE MUJERES EN CONGRESO. Aún con la creación de seis 
nuevas comisiones, la participación de las mujeres en el Congreso de la Ciudad de México se vio 
disminuida con la repartición de los órganos legislativos, el cual se hizo oficial durante los primeros 
minutos del 15 de octubre. En la Primera Legislatura hubo 32 diputadas y 34 diputados, en ese 
entonces la repartición de comisiones fue de 21 para las mujeres y 18 para los hombres. Ahora 
siendo 35 mujeres y 31 hombres, catalogado como histórico en los discursos de legisladores 
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desde que rindieron protesta, en la Segunda Legislatura las diputadas encabezan 22 comisiones, 
mientras que los diputados estarán al frente de 23, a pesar de que los superan en número con 
cuatro diputadas. Ref 1C 

COVID-19 

 ENTRA EN SU ÚLTIMA FASE EL PLAN DE VACUNACIÓN CONTRA EL CORONAVIRUS.  La 
próxima semana se realizará la última fase del Plan Nacional de Vacunación contra el Covid-19 en 
la Ciudad de México con la aplicación de la segunda dosis del biológico Sputnik V a los jóvenes de 
18 a 29 años en cuatro alcaldías: Iztapalapa, Álvaro Obregón, Coyoacán y Azcapotzalco. La jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que ya llegó el lote de la vacuna rusa que estaba 
pendiente, por lo que el sábado 30 de octubre se concluirá con esta etapa con una amplia 
cobertura en la población mayor a 18 años. Debemos estar orgullosos porque somos de las 
ciudades, de todo el mundo, que más personas se han vacunado: llegamos a 98 por ciento de 
vacunados y a finales de la próxima semana habremos vacunado ya con la segunda dosis a todos 
los adultos de 18 años y más en la Ciudad de México. Señaló que el próximo viernes también se 
informará cuándo se vacunará a los menores de 12 a 17 años que padecen alguna comorbilidad, 
pues ya se tiene todo planeado. Jor 37 

 EL TRÁNSITO VEHICULAR, 12% ABAJO DEL DE UN DÍA NORMAL, DICE SEMOVI. Al emitir un 
reporte sobre los índices de movilidad con motivo del primer día del semáforo epidemiológico color 
verde en la capital del país, la Secretaría de Movilidad (Semovi) informó que, comparado con una 
jornada típica antes de la emergencia sanitaria iniciada en marzo de 2020, el tránsito vehicular 
continúa 12 puntos porcentuales por debajo de un día entre semana, de acuerdo con datos de la 
empresa Tom Tom. Por su parte, el Servicio de Transporte Colectivo Metro tuvo 39 por ciento 
menos usuarios que un día previo a la pandemia, dijo la dependencia. Asimismo, el Tren Ligero y 
Ecobici tuvieron 32 y 47 por ciento, respectivamente, menos de afluencia. Jor 37, Exc 20C 

 CON LA NUEVA NORMALIDAD VOLVIÓ EL CAOS A VIALIDADES DE LA CIUDAD. Miles de 
automovilistas padecieron caos vehicular en avenidas rápidas de la capital, por lo que no sólo 
circularon a vuelta de rueda, sino que se quedaron totalmente varados hasta formar un enorme 
estacionamiento, como fue el caso del Viaducto Presidente Miguel Alemán, en ambos sentidos, en 
las horas pico de lo que fue el segundo día del regreso al semáforo epidemiológico color verde. El 
viaducto, considerado como una vialidad primaria que prácticamente atraviesa a la capital y 
conecta con el estado de México en el poniente y el oriente, regresó a la vieja normalidad a decir 
de Marissa Abedillo, quien maneja un taxi. Entrevistada a bordo de su unidad en la calle Obrero 
Mundial, comentó que las horas pico ya son "todo el día", al referir que el tránsito vehicular se 
intensificó prácticamente en todas las avenidas principales. El Eje 5 Eugenia también registró 
intenso tránsito vehicular, al igual que a las 17:30 horas en la calzada de Tlalpan, y en momentos 
de entradas y salidas de las escuelas en avenidas como División del Norte, Medellín y Monterrey. 
Jor 37 

 VACUNACIÓN CONTRA INFLUENZA, EL 3 DE NOVIEMBRE. EL Subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López Gatell, informó que el 3 de noviembre comenzará la 
vacunación contra la influenza, una vez que termine la campaña anticovid, con el fin de evitar 
confusión entre la población. “Quien se vacunó contra el Covid-19 se puede vacunar contra la 
influenza; incluso, se pueden usar las vacunas simultáneamente. ¿Cuál es la motivación de diferir 
de octubre a noviembre? Estamos terminando la vacunación contra Covid y no queremos ni 
confundir a la población teniendo dos esquemas de vacunación al mismo tiempo ni tampoco 
distraer al personal en dos operativos de vacunación”, destacó el funcionario. Raz 11 
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TRASCENDIDOS 

 BAJO RESERVA. ¿LLEGÓ EL PISO PAREJO PARA SHEINBAUM Y EBRARD? Ayer, en su 
conferencia de prensa el Presidente dijo que se quedaron con las ganas quienes pensaron que la 
procuraduría capitalina, y el gobierno de Claudia Sheinbaum, iban a llevar a juicio al canciller 
Marcelo Ebrard por el caso del colapso d Línea 12 del Metro. “No te calientes granizo”, dijo el 
Presidente a quienes esperaban una confrontación política por este tema entre Sheinbaum y 
Ebrard. Las palabras del mandatario, nos hacen ver, llevan dos mensajes. El primero, que sus 
dos principales “corcholatas” siguen en la vía hacia 2024. Y la segunda, que los simpatizantes de 
ambos funcionarios deben confiarse” y dejar que la fiscalía capitalina siga con su trabajo y que 
luego el Poder Judicial resuelva. En los respectivos equipos de ambos funcionarios, nos dicen, 
entendieron el mensaje del Presidente como un espaldarazo. ¿Habrá llegado e so parejo para la 
sucesión? 

 EL CABALLITO. CASI AL 100% DE COBERTURA DE VACUNACIÓN EN A CDMX. La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, está que no cabe de felicidad, pues si todo 
sale como está planeado, la próxima semana se tendrá una cobertura de vacunación contra el 
Covid-19 de 100% en la población de años en adelante. A partir del próximo lunes, se contempla 
que se aplique la segunda dosis a jóvenes de 18 a 29 años e las alcaldías de Álvaro Obregón, 
Azcapotzalco, Coyoacán e Iztapalapa. Nos explican que tuvieron que pasar ocho meses para que 
la población de la capital del país, económicamente productiva, estuviera protegida contra el 
mortal virus; ahora van con los menores con comorbilidades y los jóvenes de 17 años, pero todo 
dependerá de lo que digan las autoridades federales; sin embargo, esta noticia, nos dicen, 
permitirá una recuperación económica mucho más rápida en la CDMX. 

 EL CABALLITO. EL RESPALDO PERREDISTA A LA FISCALÍA CAPITALINA. Los diputados 
Víctor Hugo Lobo y Jorge Gaviño, coordinador y vicecoordinador de la bancada del PRD en el 
Congreso local, aseguran que el peritaje de la fiscalía capitalina sobre el desplome de la Línea 12 
del Metro es sólido e irrefutable, pese a lo que mencionan los implicados en el caso. No hay que 
olvidar que el primero fue integrante de la comisión investigadora que se creó en la entonces 
Asamblea Legislativa, y el segundo fue director del Metro. No obstante, refieren que desde hace 
varios años se había establecido que el problema era de construcción, por lo que dicen que la 
autoridad o debe distraerse con las cortinas de humo que se han tendido al respecto. 

 CIRCUITO INTERIOR. VAYA que tras conocerse los nombres de las 10 personas contra las que 
se abrieron procesos penales por el colapso de la Línea 12, en la Secretaría de Obras pusieron 
"manos a la ídem" para actualizar su directorio. HASTA el lunes, Héctor Rosas Troncoso y Juan 
Carlos Ramos Alvarado aparecían en el portal como funcionarios en esta dependencia, pero 
desde ayer sus perfiles ya fueron dados de baja.  

 EN PRIVADO. CLAUDIA Y LA TORITA. JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA. Claudia Sheinbaum es la 
preferida de López Obrador para sucederla en Palacio Nacional, a pesar del enojo que tuvo 
cuando en las pasadas elecciones de junio perdió más de la mitad de las alcaldías de Ciudad de 
México. Por instrucciones suyas reforzó su gobierno en lo que le había fallado, la operación 
política, y entró como secretario general Martí Batres y también envió una nueva encargada de 
los programas sociales capitalinos, que había sido integrante de su ayudantía de seguridad. A 
raíz de todo esto, Sheinbaum endureció su discurso y se convirtió en el eco meridiano de lo que el 
Presidente declaraba por la mañana: INE, Tribunal Electoral, jueces, medios, lo que sea. Mil A3 

 HISTORIAS DE NEGOCEOS. LA ARRIESGADA APUESTA DE SHEINBAUM CON LA L12. 
MARIO MALDONADO. En el esperado proceso que inicia contra los presuntos responsables de 
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la tragedia de la Línea 12 del Metro de la CDMX, la fiscal Ernestina Godoy se juega su 
credibilidad al frente de la procuración de justicia capitalina, con sospechas de judicializar 
carpetas que afectan a declarados adversarios de su jefa política y la tentación de dejar en la 
impunidad a tiles exfuncionarios y operadores de una cuestionada administración mancerista. De 
tropezar en la causa penal que abre contra personajes cercanos al canciller Marcelo Ebrard, 
sobre Godoy Ramos caerá sombra que cubre desde hace algunos meses al Fiscal General de la 
República, Alejandro Gertz Manero, señalado de manipular las indagatorias con tintes personales 
y políticos, y acostumbrado a explotar las figuras legales de reparación e daño o testigo 
colaborador para otorgar regalos de impunidad. De hecho, la Fiscalía de la Ciudad de México 
tiene ya a su propio Emilio Lozoya en la figura de Miguel Ángel Vázquez Reyes, excolaborador 
del gobierno de Miguel Ángel Mancera, procesado penalmente por inflar la nómina de los 
trabajadores del gobierno, y liberado en los últimos días de septiembre con la figura del criterio de 
oportunidad, bajo la promesa de que aportaría información que lleve a capturar a los peces 
gordos de la pecera capitalina. Uni A22 

 GRAN ANGULAR. EL REVIRE JUDICIAL POR DERRUMBE EN LÍNEA 12 VA CONTRA 
MANCERA Y SHEINBAUM. RAÚL RÓDRIGUEZ CORTÉS. Por su presunta responsabilidad en 
el derrumbe de la Línea 12 del Metro, hoy serán denunciados ante la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México el exjefe de gobierno Miguel Ángel Mancera, los exdirectores del Sistema 
de Transporte Colectivo (STC) Jorge Gaviño Ambriz, Jorge Javier Jiménez Alcaraz y Florencia 
Serranía Soto; así como los actuales secretarios de Gestión Integral de Riesgos y Obras y 
Servicios del gobierno capitalino, Myriam Urzúa Venegas y José Antonio Esteva Benítez, 
respectivamente. La denuncia que presentará el abogado Gabriel Regino, defensor de cinco de 
los diez imputados por la fiscalía capitalina lunes pasado tras señalar que el colapso de un tramo 
del viaducto elevado de la también llamada Línea Dorada se debió a fallas de origen en su diseño 
y construcción a cargo del gobierno de Marcelo Ebrard, acusa –por el contrario– que en 
consecuencia de graves omisiones de mantenimiento de los gobiernos de Mancera y Claudia 
Sheinbaum, no obstante que fueron advertidos con suficiente antelación de que se corría un 
grave riesgo de derrumbe. Uni 16 

NACIONAL 

 LLEVARÁN MÉXICO Y EU PLAN CONJUNTO A CUMBRE AMBIENTAL, ANUNCIA 
AMLO. México y Estados Unidos elaborarán una propuesta, a presentar en la Conferencia de 
Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP26) de Glasgow, informó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, expuso que de la 
reunión del lunes en Palenque con John Kerry, enviado especial del gobierno estadunidense 
sobre el clima, se resolvió asumir ese compromiso, para lo que el canciller Marcelo Ebrard le 
presentará una propuesta. El funcionario describió el daño por el fenómeno de efecto invernadero 
del metano y carbono, por lo que México y EU van a ver cómo podemos desarrollar iniciativas y 
financiar o encontrar recursos para la economía verde. Jor 9 

 ‘FILANTROPÍA SE UTILIZABA PARA EVADIR’. El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
mostró en contra de que las empresas utilicen a la filantropía, las obras sociales y el fomento a la 
cultura para evitar el pago de impuestos o la devolución de sus contribuciones. El jefe del 
Ejecutivo señaló que la atención a la población y la difusión cultural son obligaciones del gobierno 
que no le corresponden a las empresas, pues su función es invertir y crear empleos. “Sobre la 
devolución de impuestos, no estamos de acuerdo con eso. ¿Cómo se le va a devolver impuestos 
a una gran empresa bajo el supuesto de que ellos van a invertir en beneficio de la gente, en obras 
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sociales, en filantropía, en fomento a la cultura? No, esa no es su función, sino –y la mayoría lo 
hace muy bien– invertir, producir, crear empleos y pagar sus contribuciones”. Her 6 

 GOBERNADORES DEBEN COLOCAR A GENTE INCORRUPTIBLE EN SEGURIDAD: 
AMLO.  Sugiere a los mandatarios "consultar" perfiles con los secretarios de Marina y Defensa. 
Por tratarse de la protección de las personas, "yo hago una recomendación siempre cuando se 
trata de los secretarios de Seguridad Pública: recomiendo, respetuosamente, a quienes van a 
gobernar, que cuiden ese cargo", señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su 
conferencia matutina de ayer respondió que su gobierno no hace arreglos con líderes o sindicatos 
–en referencia al ferrocarrilero Víctor Flores, quien se dice intocable–, y auspicia la democracia 
sindical. Al responder a una pregunta en torno a una probable investigación en la Fiscalía General 
de la República (FGR) sobre Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray, entre otros, negó tener 
conocimiento y respaldó al titular de ese organismo, Alejandro Gertz Manero: “No tengo 
información... nada. La fiscalía es independiente, la fiscalía es autónoma."Yo lo que he planteado 
es que no debe haber persecución política, que no se deben fabricar delitos: justicia, no 
venganza. Entonces, es la fiscalía la encargada de hacer eso. Y le tengo confianza, eso sí, al 
fiscal, si no, lo diría, porque siempre digo lo que pienso. Entonces, le tengo confianza y sé que se 
va a actuar con rectitud". Jor 19 

 ULTRADERECHA DE EUROPA ADOCTRINA A PANISTA CONTRATADA POR EL SENADO. 
Los aleccionadores consideran antropófagos y salvajes a los habitantes originales de AL. Madrid. 
La vicepresidenta de la mesa directiva del Senado, la panista Alejandra Noemí Reynoso Sánchez, 
envió a una de sus asesoras, Alicia Galván López, a un programa de adoctrinamiento impartido 
por las cuatro formaciones de extrema derecha más radicales de Europa: Vox, en España; Ley y 
Justicia, en Polonia; Unión Cívica, en Hungría, y el Frente Nacional de Francia. La funcionaria 
pública mexicana, con un contrato en vigor en el Senado, se nutrirá durante las próximas dos 
semanas de la ideología más ultra del mundo occidental en el que se ataca frontalmente a las 
legislaciones que reconocen el aborto y la eutanasia, que abogan por el cierre de las fronteras a 
los países de origen musulmán y que denigran, en el caso de Vox en España, el pasado 
precolombino de los países de América Latina, que definen como salvajes, antropófagos y 
primitivos. La primera escala en el plan de adoctrinamiento en el que participará la joven panista 
mexicana es Madrid, en concreto en el Congreso de los Diputados y a invitación de la formación 
de extrema derecha Vox. Esta formación política, que actualmente es la tercera fuerza del 
Parlamento español, se ha convertido en el aliado de una parte del PAN y del PRI, al sumarse a 
una de sus iniciativas recientes, la Carta de Madrid, en la que aseguran luchar contra el nuevo 
comunismo que es el indigenismo. Jor 3 

 SERVICIO EXTERIOR, ENTRE LOS MÁS PROTEGIDOS POR EL PRESIDENTE, ASEGURA 
MARCELO EBRARD. Expresa el canciller disposición para resolver quejas laborales. El canciller 
Marcelo Ebrard Casaubón aseveró que el Servicio Exterior Mexicano (SEM) es "de los más 
protegidos" en el actual sexenio. Indicó que si hay quejas entre los miembros del cuerpo 
diplomático acerca de sus condiciones laborales y oportunidades de escalafón, éstas deben ser 
expresadas a fin de resolverlas. Luego de participar en la presentación de las actividades 
culturales que México llevará a la Expo Dubái 2020, el titular de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) respondió a preguntas en torno a las denuncias de miembros del SEM, 
publicadas el lunes por La Jornada, en torno a la falta de ascensos e incrementos salariales. "Que 
te digan cuál es su queja específica, porque en esta administración hemos particularmente 
cuidado el Servicio Exterior. Es de los espacios del servicio público más protegidos por el 
presidente (Andrés Manuel López Obrador) y con razón, porque tienen una función estratégica; si 
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alguien tiene una queja, veremos cómo resolverla". Agregó que en noviembre se abrirá la 
convocatoria para los concursos de ascenso en ese cuerpo de servidores públicos. Jor 16 

CONGRESO 

 DEFIENDE MORENISTA A OSC, LA IGNORAN Y DESATAN BRONCA. Los diputados 
terminaron en bronca. En una caldeada sesión donde la mayoría de Morena rechazó todas las 
objeciones a la Ley de Ingresos y Miscelánea Fiscal, se desataron empujones y gritos luego de la 
negativa morenista de votar de manera electrónica una propuesta de la diputada de la propia 
fracción del partido gobernante María Clemente García, en materia de deducibilidad. La 
legisladora, a contrapelo de su bancada, propuso una modificación al artículo 151 de la ley de ISR 
para apoyar asociaciones de la sociedad civil que atienden a enfermos de VIH, padecimiento que 
ella tiene desde hace 11 años. "Apelo a la pluralidad que mi partido ha promovido", dijo la 
diputada transgénero al argumentar que gracias a asociaciones civiles ella pudo enfrentar la 
enfermedad y conseguir retrovirales ante el desamparo del Estado. Su reserva fue rechazada en 
votación económica por la mayoría morenista pero la oposición exigió votación en tablero 
electrónico ante la duda del resultado. La moción no fue aceptada y eso desató el descontento 
opositor. Legisladores de ambos bandos se enfrentaron a empujones en la tribuna y fue 
decretado un receso para calmar los ánimos. Ref A1  

 APRUEBAN RFC PARA LOS JÓVENES.  El pleno de la Cámara de Diputados discutía esta 
madrugada el dictamen de Miscelánea Fiscal con 511 reservas con el apoyo del bloque 
mayoritario de Morena, PT y PVEM, sin embargo, quedó en firme la inscripción obligatoria de los 
jóvenes mayores de 18 años al Registro Federal de Contribuyentes (RFC) quienes no serán 
sujetos a sanciones, en tanto no tengan actividad económica. Para su discusión en lo particular, 
fueron 143 los legisladores de todas las fuerzas políticas que presentaron 511 reservas al 
dictamen, hasta el cierre de esta edición, se habían presentado 100 y únicamente se admitieron 
tres de estas, una de la bancada del Partido Verde y dos de Morena. En una de estas 
exposiciones se trató la incorporación de los jóvenes mayores de 18 años como contribuyentes, a 
lo que el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aseguró que modificarían el 
artículo 27 del Código Fiscal Federal para dejar en claro que quienes no reporten actividad 
económica no serán sujetos obligados a realizar declaraciones ante el Sistema de Administración 
Tributaria (SAT) y por ende, no serán sancionados, sin embargo, al cierre de esta edición, dicha 
modificación todavía no era presentada. Her 22 

 “LÍMITE EN ISR A DONATIVOS PONDRÁ EN RIESGO A ONG”. Organizaciones de la sociedad 
civil advierten que modificaciones al artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta 
desmotivarán las aportaciones privadas y su operatividad. Organizaciones de la sociedad civil 
advirtieron que las modificaciones al artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) —
aprobadas en lo general por la Cámara de Diputados y que anoche esperaban ser debatidas en lo 
particular—, pondrán en riesgo su operatividad y desincentivarán que las personas físicas 
contribuyan con la donación. Los cambios a este artículo de la Ley del ISR que realizaron los 
diputados dentro de la aprobación de la Miscelánea Fiscal 2022, establece que las personas 
físicas sólo podrán deducir hasta 15% del total de sus ingresos y que las deducciones por 
donaciones a una ONG deben incluirse dentro de ese porcentaje. Hasta el cierre de edición, el 
pleno de la Cámara de Diputados aún desahogaba las más de 500 reservas que presentó el 
dictamen sobre la Miscelánea Fiscal. 

 FRICCIONES, MAL AUGURIO PARA LA REFORMA ELÉCTRICA, ADVIERTEN 
OPOSITORES. La coalición legislativa Va Por México, integrada por PAN, PRI y PRD advirtió que 
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la postura de Morena y sus aliados de no aceptar cambios en el paquete de ingresos "es un mal 
augurio" e incluso tendrá efecto en el debate de la reforma constitucional en materia de 
electricidad. "Es un mal augurio para toda la Legislatura, incluyendo esa reforma, si es que se da", 
anotó el coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, en una conferencia 
conjunta con sus contrapartes panista y perredista, Jorge Romero y Luis Espinosa, 
respectivamente, previo a la sesión ordinaria. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, pidió "no 
mezclar peras con manzanas. Son dos cosas diferentes". Si bien destacó que se escuchan los 
planteamientos de la oposición, “no podemos hacerles caso porque lo que ellos proponen es 
generar déficit público…que siga habiendo exenciones de impuestos... que continuemos con el 
modelo del pasado”. Jor 4 

SEGURIDAD 

 LA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA, EN SU MEJOR NIVEL DESDE 2013: INEGI. 
Marina, la mejor valorada por los mexicanos. La percepción de los ciudadanos sobre la 
inseguridad pública a nivel nacional descendió en el tercer trimestre de este año a su nivel más 
bajo desde que en 2013 el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) comenzó a llevar 
un registro. Entre julio y septiembre pasados, ya en marcha la reanudación de actividades 
detenidas los meses previos por la pandemia, 64.5 por ciento de la población de 18 años y más 
en México consideró que es inseguro vivir en su ciudad, la proporción más baja desde que el 
Inegi levanta la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (Ensu), en septiembre de 2013, 
cuyo objetivo del censo es generar estimaciones sobre la percepción de la población sobre la 
seguridad pública. Este porcentaje representa un cambio estadísticamente significativo, destacó 
el Inegi; no sólo con respecto a los registrados en septiembre de 2020 y junio de 2021, cuando la 
sensación de inseguridad fue de 67.8 y 66.6 por ciento, respectivamente, sino con respecto a la 
historia del sondeo de ocho años. Jor 5 

 AUMENTO DE LOS FEMINICIDIOS, POR LA ABUNDANCIA DE ARMAS EN MÉXICO. El 
incremento de la importación ilegal de armas de fuego por el crimen organizado, la corrupción en 
las corporaciones policiacas donde se multiplica el extravío de esos instrumentos letales que 
posteriormente se venden en el mercado negro y la tendencia a la militarización de la seguridad 
pública han repercutido en el aumento de los feminicidios y particularmente los perpetrados con 
armas de fuego. Si hasta antes de que se decretara la guerra contra el narcotráfico tres de cada 
10 mujeres eran asesinadas con el uso de pistolas, a la fecha es de seis de cada 10. El estudio 
Violencia de género con armas de fuego en México subraya que en Colima y Guanajuato la 
proporción alcanza ocho de cada 10, en tanto, que en Zacatecas, Tabasco, Quintana Roo y 
Michoacán, suman 70 por ciento. Jor 6 

 EX JEFE POLICIACO CERCANO A GARCÍA LUNA SE DECLARA EN EU CULPABLE DE 
NARCOTRÁFICO. Se le acusa de recibir cientos de miles de dólares por proteger bandas del 
crimen. El ex comandante de la Policía Federal Iván Reyes Arzate, uno de los mandos policiales 
más cercanos a Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública (SSP) federal, se 
declaró culpable de tráfico de drogas ante autoridades de Estados Unidos. En enero de 2020, 
Reyes Arzate fue detenido por agentes estadunidenses y desde entonces ha entregado 
información de funcionarios mexicanos y de los grupos criminales a los que sirvió cuando estuvo 
a cargo de la Unidad de Investigaciones Especiales de la Policía Federal. Entre las corporaciones 
con las cuales colaboró se encuentra la agencia antidrogas (DEA, por sus siglas en inglés). Reyes 
Arzate se declaró culpable de narcotráfico ante el juez federal Brian Cogan en una corte 
neoyorquina, el mismo impartidor de justicia que llevó el proceso contra Joaquín El Chapo 
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Guzmán Loera, ex líder del cártel de Sinaloa, y su esposa, Emma Coronel. Jor 7 
 CALDERÓN SE QUEDA MUDO ANTE NOTICIA DE REYES ARZATE, TESTIGO CONTRA 

GARCÍA LUNA. El expresidente Felipe Calderón Hinojosa ha mantenido el silencio frente a las 
declaraciones de Iván Reyes Arzate, cercano a Genaro García Luna y uno de los funcionarios de 
su sexenio, que se proclamará como culpable por conspiración para la distribución de cocaína. A 
pesar de que este martes por la mañana se anunció que Iván Reyes Arzate -uno de los hombres 
más cercanos a Genaro García Luna cuando era Secretario de Seguridad Pública con Felipe 
Calderón Hinojosa- se declarará culpable en Estados Unidos de conspiración para la distribución 
de cocaína, el expresidente ha seguido compartiendo tuits desde sus redes sociales pero no se 
ha pronunciado al respecto. El exjefe de Estado, que ocupó el cargo entre 2006 y 2012, ha dado 
retweet a mensajes de personalidades como Sergio Sarmiento, el monero Paco Calderón, 
Joaquín López-Dóriga y a su esposa, Margarita Zavala, haciendo eco a mensajes que critican la 
Reforma Energética propuesta por el actual Presidente Andrés Manuel López Obrador y a un 
mensaje dirigido hacia la Jefa capitalina Claudia Sheinbaum sobre el machismo. Sin 
Embargo https://bit.ly/30xzIxZ 

ECONOMÍA 

 SUBE HASTA EN 20% PRECIO DE GASOLINAS. El precio de las gasolinas ha aumentado 20 
por ciento de diciembre de 2020 a esta semana, lo que ha impactado en el bolsillo de los 
mexicanos y en costos de transportación. De acuerdo con datos de la plataforma 
PetroIntelligence, para el 18 de octubre la gasolina premium registró un precio promedio nacional 
de 22.33 pesos por litro, mientras que para esa misma fecha, pero de diciembre de 2020, el litro 
rondaba en 18.52 pesos; es decir, registra un incremento del 20.57 por ciento. El precio oscila en 
expendios de diferentes partes del País entre 21 y 24 pesos. En gasolineras de la CDMX el precio 
de ayer era de hasta 24.49 pesos, como en la estación Shell V Power ubicada en Calzada de la 
Viga #1112. En Monterrey llegó a 23.99 y en Guadalajara a 23.95 pesos. Ref A1 
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